

**Vingtième session  
New York, 17 – 28 janvier 2000**

---

**point 5 de l'ordre  
du jour provisoire**

**Rapports des division**

**Rapport du Maroc - Activités du Maroc  
1998 – 2000**

Les autorités publiques du Royaume du Maroc accordent une grande importance aux questions posées par la normalisation des noms géographiques.

Cet intérêt découle de la certitude accordée au rôle primordial que jouent les noms géographiques, tant comme facteur technique indispensable, notamment dans les domaines de la cartographie et de la signalisation, que comme facteur socioculturel caractérisant les particularités historiques du pays et faisant partie de son patrimoine culturel.

Ainsi des efforts considérables ont été déployés dans différents domaines pour répondre aux recommandations qui émanent des Conférences des Nations Unies sur les noms géographiques.

En effet, l'Administration de la Conservation Foncière du Cadastre et de la Cartographie (ACFCC), organisme officiel marocain chargé entre autres de l'établissement et du maintien de l'infrastructure géodésique et cartographique, ne cesse de multiplier les efforts en vue de la normalisation des noms géographiques en matière de cartographie qui a connu à son tour un essor considérable particulier dans le domaine de la révision de la carte topographique de base et la poursuite de l'établissement du 1/25.000 dans les régions à forte densité et qui connaissent un rythme de développement important, l'édition des premières cartes numériques et l'établissement d'une base de données des cartes du Maroc à l'échelle du 1/250.000.

Il est à signaler également, l'importance accordée par les universités marocaines à la recherche scientifique dans ce domaine. Plusieurs publications (livres, articles de périodiques, thèses etc.....) ont couronné les travaux de recherche au sein des facultés dans différentes spécialités telles que la géographie, l'histoire et la linguistique.

Durant les deux dernières années couvrant le présent rapport l'activité toponymique a été focalisée essentiellement sur les trois axes suivants:

1- Collecte et traitement de la toponymie relative à une production cartographique qui se resume comme suit:

- mise à jour ou établissement de cartes topographiques de base aux échelles 1/25.000 - 1/50.000 / 1/100.000;
- mise à jour ou établissement de plans de villes aux échelles 1/5.000 et 1/10.000;
- établissement de cartes régionales;
- mise à jour de cartes thématiques divers;
- lancement d'une serie de cartes de tourisme de montagne.

2- Poursuite des travaux d'établissement du glossaire de toponymie dont la conception et les caractéristiques ont été déjà exposés lors des précédentes sessions de GENUNG. A ce jour, 15 tomes contenant environ 120.000 toponymes sont compilés et seront édités prochainement.

3- Une nouvelle experience a été entamée, elle consiste à confier à des entreprises topographiques privées la réalisation des l'enquete toponymique sur le terrain. Dans le cas de son succès, elle sera poursuivie de façon intensive. Cette experience vise la reprise de la toponymie nationale dans des délais réduits.